

Devolver la normalidad a la economía municipal, pieza clave del gobierno socialista

“Gracias a una buena gestión Sanlúcar tiene unas cuentas municipales con superávit y los presupuestos más sociales de la historia”.-

La economía ha sido uno de los caballos de batalla del gobierno socialista durante toda la legislatura y es que el agujero que había en las arcas municipales no ha hecho más que crecer, ya que no han parado de salir facturas guardadas en los cajones, puesto que con el análisis de las cuentas generales, y los resultados de la auditoria externa se ha podido conocer realmente el alcance de la situación de las arcas municipales en cuanto a la deuda contraída.

Una de las primeras acciones que tuvo que realizar el gobierno socialista fue renegociar la deuda contraída con la Seguridad Social y Hacienda, ya que los anteriores acuerdos mermaban la situación de la tesorería municipal y no eran afrontables porque su coste aumentaba cada año (con la Seguridad Social por ejemplo habría que haber pagado 22.000.000 € en algo menos de 6 años). De esta forma se llegó a los mejores acuerdos posibles a los que se podía aspirar.

En este sentido, con la auditoria realizada se pretendía poner freno a medio-largo plazo al déficit tanto corriente como estructural, conseguir el equilibrio que permitiera cumplir con el objetivo de la estabilidad presupuestaria, comenzar a generar ahorro positivo y darle una solución definitiva a los millones de euros que se encuentran en los cajones sin cobertura presupuestaria. Por otro lado, la Cámara de Cuentas señalaba que había 70 pleitos pendientes con el Ayuntamiento por impagos.

En Sanlúcar se han realizado muchos planes de saneamiento, pero ninguno se ha llegado a cumplir como se está cumpliendo el actual. Con este plan hay que hacer frente a un remanente negativo de tesorería muy elevado, siendo negativo también el resultado presupuestario y el ahorro neto de cada ejercicio. Por ello se pusieron en marcha acciones encaminadas a la contención del gasto y el ahorro. Este último año 2010, Sanlúcar ha tenido los presupuestos más sociales de la Historia de Sanlúcar (después de los actuales – 2011) y se ha cerrado el ejercicio con un superávit de más de 2.000.000 €.

El Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda es uno de los municipios que más ha disminuido su deuda con los bancos en los últimos años, según los datos del Ministerio de Economía y Hacienda y frente a otros municipios que la han aumentado considerablemente, de esta forma, para los presupuestos de 2011 se han congelado todas las tasas e impuestos. La congelación de los gastos es la regla general de todos los órganos municipales, destacando la reducción del capítulo de personal, haciendo una reducción de casi 567.000€ de personal, y destinando esta cantidad íntegramente a la delegación de Servicios Sociales, concretamente al

programa de Ayuda a los Desempleados. Además la partida para servicios sociales se ha incrementado de una forma considerable pasando en 2009 de 3 millones a 4.148.000€ en 2010, manteniendo además los 2 programas que se crearon en 2010, para intentar paliar la situación de muchos desempleados, el programa de ayudas a las familias y el programa de ayuda a los desempleados.

En líneas generales, es un presupuesto que cumple el plan económico-financiero, pero no por ello deja de ser el presupuesto más social que haya tenido la ciudad, ni deja de ser inversor, además de garantizar todos los servicios que afectan directamente a los ciudadanos, como la limpieza, jardines, recogida de basuras, playas, etc.

Esta es una muestra del trabajo que se puede hacer durante cuatro años, el ejemplo del trabajo llevado a cabo a pesar de la herencia que dejó el PP, una deuda que rondaba los 100 millones de euros, miles de facturas y millones de euros sin contabilizar. Muchas facturas que no se pueden reconocer porque no hay garantía de que se realizara el servicio, y otras son correspondientes a comidas o alojamientos en hoteles (como en el hotel Brasilia de Chipiona). Con incoherencias como la existencia de 80 facturas de una sola empresa en un año, 81 de otra, 34 de otra, etc., lo que demuestra que se encargaban servicios y trabajos a golpe de teléfono, saltándose todas las normas legales de contratación, con fraccionamientos ilegales de contrato, como recogen los técnicos en sus informes, y en la que sometían a una evidente situación de inseguridad a los proveedores, ya que éstos ni tenían reconocidas sus deudas y mucho menos podían cobrarlas, llevando a muchas de esas empresas a la asfixia económica.

En 2006 el capítulo I (personal) suponía el 47% del presupuesto municipal (tenían 53 funcionarios de empleo), este capítulo se ha visto reducido en un millón de euros y el gobierno socialista ha sido el que ha aprobado las cuentas generales desde el año 2003 hasta 2007. Ahora se cuenta con más del 90% de las sentencias judiciales pagadas y con superávit en las cuentas municipales, algo que no ocurría desde hace casi 30 años, sin olvidar nuestras obligaciones con los proveedores, a pequeños y medianos empresarios, ya que se han pagado en estos últimos años más de 30 millones de euros.

Cuando el partido socialista llegó al gobierno se comprometió con los ciudadanos en la transparencia en los temas económicos, acabar con el despilfarro y arreglar el desorden y caos económico del Ayuntamiento. Hemos recuperado poco a poco la viabilidad del Ayuntamiento con una política de austeridad en el gasto, y con el esfuerzo y sacrificio de todos.